



Appenzell Ausserrhoden
Informatik

ST.GALLISCH-APPENZELLISCHE
KRAFTWERKE AG



VADIANSTRASSE 50
P.F. 2041, CH-9001 ST.GALLEN
TELEFON +41 (0)71 229 51 51
WWW.SAK.CH, INFO@SAK.CH

CHE-114.776.923 MWST
IBAN: CH98 0900 0000 9000 0832 3
BIC: POFICHBEXXX

St.Gallen, 6. November 2017

Digitalisierung im Kanton Appenzell Ausserrhoden

Die Welt verändert sich. Und das liegt nicht nur an Mensch, Technik und Natur, sondern auch an der Digitalisierung von Alltag und Berufsleben. Am nationalen Digitaltag sind wir alle aufgefordert, einige Gedanken in diese tiefgreifenden Veränderungen zu investieren.

Wirtschaft und Politik suchen am nationalen Digitaltag den Dialog mit der Bevölkerung. So auch im Kanton Appenzell Ausserrhoden. **Hier laden die AR Informatik AG (ARI) und die St.Gallisch-Appenzellische Kraftwerke AG (SAK) am 21. November 2017, ab 17.30 Uhr die Bevölkerung ins Casino Herisau ein.** Die Veranstalter geben Regierungsrat Köbi Frei sowie der Präsidentin der Gemeindepräsidienkonferenz, Inge Schmid, das Wort, bevor sie selbst anhand von Beispielen die Digitalisierung in Kanton und Gemeinden thematisieren.

Für Johannes Dörler, CEO der ARI, ein lohnender Austausch: «Für die Bevölkerung im Kanton Appenzell Ausserrhoden bietet der Abend eine ideale Gelegenheit, die Veränderungen, die aufgrund der Digitalisierung in unserem Kanton stattfinden, in Augenschein zu nehmen und sich damit auseinanderzusetzen.»

Zusätzlich zu den Referaten der Vertreter aus Politik und Wirtschaft haben die Besucher die Gelegenheit, sich in der begleitenden Ausstellung zu informieren und in den Dialog zu treten. Dabei werden die eServices von Gemeinden und Kanton, die elektronische Steuererklärung, die Auswirkungen der Digitalisierung auf die Schulen sowie anderes mehr thematisiert und vorgestellt.

Auch die SAK zeigt sich von der digitalen Seite: «Bereits seit 2010 bauen wir im Kanton das Glasfasernetz SAKnet, stellen den Haushalten und Unternehmen der Region inzwischen eigene Glasfaserdienste und Services zur Verfügung und bauen das Rechenzentrum Ostschweiz. Damit sichern wir die Infrastruktur, die Digitalisierung erst möglich werden lässt», kommentiert Andreas Schwizer, Bereichsleiter SAKnet, den Beitrag des innovativen Energieversorgers zur Digitalisierung im Kanton.

Die ARI und die SAK zeigen an diesem Abend gemeinsam, wie Infrastruktur und Anwendungen der von Köbi Frei vorgestellten Vision der Digitalisierung dienen und die Basis für das Zusammenspiel von Kanton und Gemeinden liefern

Die Bevölkerung ist herzlich eingeladen, in diese spannende Welt einzutauchen, die unseren Alltag und unser Berufsleben so nachhaltig beeinflusst und sich vor Ort mit den Vertretern aus Politik und Wirtschaft auszutauschen

Weitere Auskünfte:

Andreas Schwizer, Mitglied der Geschäftsleitung, Telefon 071 229 54 33



Digitalisierung in Appenzell Ausserrhoden

Dienstag,
21. November 2017,
Casino Herisau

Die Bevölkerung ist eingeladen, sich mit der Digitalisierung zu befassen.

Referenten:



Köbi Frei, Regierungsrat



Inge Schmid, Präsidentin der Gemeindepräsidienkonferenz



Johannes Dörler, CEO AR Informatik



Andreas Schwizer, Mitglied der Geschäftsleitung, SAK



Die SAK

Die St.Gallisch-Appenzellische Kraftwerke AG (SAK) bietet, baut und betreibt nachhaltige, effiziente und wettbewerbsfähige Lösungen für Netze und Energie in der Ostschweiz. Mit rund 330 Mitarbeitenden deckt sie die ganze Wertschöpfungskette ab: Von der Energiebeschaffung über Planung, Bau, Betrieb sowie Instandhaltung von Netzen und Anlagen bis hin zu Vertrieb und Rechnungsstellung. Über ein leistungsstarkes Verteilnetz werden direkt und indirekt 470'000 Menschen sicher mit elektrischer Energie versorgt. Zur Strom- und Wärmegewinnung engagiert sich die SAK im Bau und Betrieb von Strom- und Wärmeproduktionsanlagen und beteiligt sich an entsprechenden Investitionen. Mit SAKnet befindet sich ein Glasfasernetz im Ausbau, welches Privat- und Geschäftskunden die schnelle Datenübertragung ermöglicht. Mit SAK Internet, SAK TV und SAK Telefon ergänzt die SAK das Dienstangebot auf der Glasfaser. Das Angebot für E-Mobilität umfasst alle Komponenten von der Beratung über die Installation der Ladestation bis Pikett und Wartung.

Die ARI

Die AR Informatik AG (ARI) ist das innovative Informatikunternehmen des Kantons und der Gemeinden von Appenzell Ausserrhoden. ARI entstand aus der Vision, im Bereich eGovernment und Informatik gemeinsam vorzugehen. Dank der engen Zusammenarbeit von Kanton und Gemeinden und der Bündelung von Ressourcen kann ARI allen Kunden leistungsfähige, sichere und wirtschaftliche Lösungen anbieten. Ihre Kunden – Verwaltungen, Spitäler, Schulen, die Kantonspolizei und weitere öffentlich-rechtliche Organisationen – macht ARI im Bereich der Informatik- und Kommunikationstechnologie fit für die digitale Zukunft. ARI unterstützt sie bei der Digitalisierung ihrer Geschäftsprozesse und bei der Einführung attraktiver eServices für Einwohnerinnen und Einwohner sowie Unternehmen. Zudem betreut ARI für Ihre Kunden rund 3'000 Nutzer und diverse geschäftskritische Applikationen an über 180 Standorten.